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Gemeinde Oelixdorf 
 
 
Gremium 
Schul-, Sport- und Sozialausschuss 
 
Tag                                             Beginn                                            Ende 
 
07.11.2011                                 19.30 Uhr                                          21.07 Uhr 
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Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 in 25524 Oelixdorf 
 
 
 
Sitzungsteilnehmer siehe beiliegendes Teilnehmerverzeichnis. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieses Protokolls 
sind. 

 
 
 
 
 

gez. G. Albrecht 
Vorsitzende 

 
 
 
 
 

gez. Kehl 
Protokollführerin 



T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s 
 
zum Protokoll der Sitzung  
des Schul-, Sport- und Sozialausschusses der Gemeinde Oelixdorf 
 
am 07.11.2011 
 
 
 
Mitglieder 

anwesend 
 
               ja                        nein 
 

CDU Patrick Stühmer (bgl.) X  
 Heinz Teckenburg X  
 Anne Kahl - stellv. Vorsitzende - X  
SPD    
 Gisela Albrecht - Vorsitzende - X  
   
 
Stellvertretende Mitglieder 
CDU-Fraktion:  1. Manfred Bertermann 

  

 2. Jörgen Heuberger   
SPD-Fraktion 1. Jürgen Heinecker (bgl.) X  
 2. Rainer Gosau   
   
Gemeindevertreter   
CDU Manfred Bertermann X  
 Jörgen Heuberger - Bürgermeister - X  
 Thies Möller X  
 Martin Rentz X  
 Bernd-Jürgen Schüler X  
SPD Pedro Perna  X 
 Rainer Gosau X  
 Gero Pulmer X  
FDP Walter Broocks X  
 Manfred Carstens X  
 
Ferner anwesend: 
Herr Gohr 
Schulleiterin Frau Schack  
Frau Wilhelm, Vorsitzende Förderverein Grundschule 
 
 
   sowie Frau Kehl als Protokollführerin 
 



 
Gemeinde Oelixdorf    
- Schul-, Sport- und  
   Sozialausschuss - 
 
 
 
 
 
 

        Einladung 
        zur Sitzung 

 

 

Schul-, Sport- und Sozialausschuss 

Datum 

Mo., 07.11.2011 
Uhrzeit 

19.30 Uhr 
Sitzungsort 
Feuerwehrgerätehaus, Oberstraße 56 
25524 Oelixdorf 

 
 
x öffentlich 

 
 
o nichtöffentlich 

 
 

T a g e s o r d n u n g. 
 
1. Anträge zur Tagesordnung 

2. Errichtung einer Jugendhütte - Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise 

3. Mäharbeiten Sportplatz mit gemeindlichem Kommunalgerät 

4. Haushaltsberatungen für das Haushaltsjahr 2012 

 a) Haushaltsansatz Seniorenbetreuung  
     - s. Anlage - 

 b) Mittelanmeldungen Grundschule  
     - s. Anlage - 

 c) Erweiterung Betreuungsangebot Kindergarten Unter den Linden 

 d) Zuschussantrag des Fördervereins Grundschule Oelixdorf  
     - s. Anlage - 

 e) Snstiges 

5. Seniorenweihnachtsfeier 2011  

6. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
gez. G. Albrecht 
  - Vorsitzende - 

 

 

Hinweis: Zu TOP 4 haben Schulleiterin Frau Schack und Frau Wilhelm vom  
    Förderverein eine Einladung erhalten. 

Chaussee 31 
 

25524 Oelixdorf 
 

(:  04821 - 9659 
 

Fax: 
 
24.10.2011 



Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Einladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
Pkt. 1:  Anträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Vorsitzende Albrecht erklärt sich für die Tagesordnungspunkte 2 und 3 für befangen und 
verlässt den Sitzungsraum. Der Vorsitz wird von Frau Kahl übernommen. 
 
 
Pkt. 2:  Errichtung einer Jugendhütte  

– Sachstandsbericht und weitere Vorgehensweise 
 
Frau Kahl gibt eine kurze Einführung und übergibt das Wort an Bürgermeister Heuberger für 
nähere Erläuterungen. 
 
Bürgermeister Heuberger erläutert, dass die Errichtung einer Jugendhütte bereits vor einigen 
Jahren geplant war. Die Durchführung der Maßnahme wurde dann jedoch zurückgestellt, da 
die Errichtung des Naturklassenzimmers vorrangig zu erledigen war. Als Standort für die 
Hütte wurde sich bereits in den vorherigen Beratungen auf den Sportplatz geeinigt. Bürger-
meister Heuberger ist der Meinung, dass die Beschaffung einer Fertighütte bzw. eines Pavil-
lons am sinnvollsten wäre. Die Durchführung sollte in Regie des Sportvereins erfolgen, da 
dieser Zuschüsse bei den Stiftungen beantragen könnte. 
 
Herr Pulmer spricht sich für die Umsetzung im Jahr 2012 aus. Über die genaue technische 
Umsetzung sollte dann zu gegebener Zeit gesprochen werden. Bürgermeister Heuberger 
befürwortet dies und fügt hinzu, dass von der Stiftung und von dem DRK vermutlich 3.000 € 
gespendet werden.  
 
Nach einer kurzen Diskussion ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeinde stellt im Haushalt 2012 Mittel in Höhe von 2.500,00 € für den Bau einer Ju-
gendhütte bereit. Die Planungsarbeiten werden vom Sportverein durchgeführt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Pkt. 3:  Mäharbeiten Sportplatz mit gemeindlichem Kommunalgerät 
 
Frau Kahl erläutert, dass für die vom Kommunalservice Itzehoe durchgeführten Mäharbeiten 
von Mai bis September insgesamt knapp 2.800,00 € entstanden sind. Zu prüfen wäre, ob 
durch die Nutzung des Gemeindetraktors Kosten gespart werden könnten. Vom Kommunal-
service werden pro Stunde 33,00 € für den Mäher und weitere 33,00 € für das Personal be-
rechnet. Herr Pulmer erklärt, dass die Kosten für die Nutzung des Gemeindetraktors ermittelt 
werden müssen. Das Personal würde vom Sportverein gestellt werden und eine Aufwands-
entschädigung erhalten. Über die evtl. Nutzung des Gemeindetraktors müsste dann eine 
Nutzungsvereinbarung geschlossen werden.  
 
Nach einer kurzen Aussprache ergeht folgender Beschluss: 
Die Amtsverwaltung wird gebeten, die Kosten für die Nutzung des Gemeindetraktors pro 
Stunde zu ermitteln und dem Sportverein mitzuteilen. Die Beratungen sind dann zu gegebe-
ner Zeit fortzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 



Frau Albrecht nimmt wieder an der Sitzung teil und übernimmt den Vorsitz. 
 
Pkt. 4:  Haushaltsberatungen für das Haushaltsjahr 2012 

a) Haushaltsansatz Seniorenbetreuung 
 
Die Vorsitzende erläutert, dass immer mehr Senioren an den Seniorenausflügen etc. teil-
nehmen und dass die Kosten für die Busse erheblich gestiegen sind. Bisher standen jährlich 
2.500,00 € zur Verfügung. Sie schlägt vor, den Ansatz auf 3.200,00 € zu erhöhen. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Schul-, Sport- und Sozialausschuss empfiehlt den Haushaltsansatz für die Senioren-
betreuung von 2.500,00 € auf 3.200,00 € zu erhöhen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

b) Mittelanmeldungen Grundschule 
 
Die Vorsitzende und Schulleiterin Schack erläutern die einzelnen Haushaltsansätze. Dabei 
wird erklärt, dass die Haushaltsansätze bei den sonstigen Sachausgaben und den Ge-
schäftsaufwendung um jeweils 700 € reduziert wurden. Die hier eingesparten 1.400 € wur-
den auf den Ansatz der Lehr- und Lernmittel aufgerechnet. 
 
Herr Bertermann schlägt vor, eine gegenseitige Deckungsfähigkeit für die Konten des Pro-
dukts Schule einzurichten.  
 
Als Empfehlung an den Finanzausschuss und an die Gemeindevertretung ergeht folgender  
Beschluss: 
 
Der Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2012 für den Ergebnishaushalt wird zugestimmt. 
Weiterhin soll eine gegenseitige Deckungsfähigkeit für das Produkt Schule geschaffen wer-
den. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Die Vorsitzende und Schulleiterin Schack erläutern die Anmeldungen im Finanzhaushalt. Es 
schließt sich eine rege Diskussion über die Notwendigkeit der Musikanlage an. Herr Möller 
erklärt, dass die Anlage des Musikzugs weiterhin für die Schule zur Verfügung gestellt wer-
den kann. Frau Schack erklärt, dass die Anlage auch im Sportunterricht genutzt werden soll. 
Herr Pulmer spricht sich ebenfalls für die Beschaffung einer neuen Musikanlage für die 
Sporthalle aus. 
 
Als Empfehlung an den Finanzausschuss und an die Gemeindevertretung ergeht folgender  
Beschluss: 
 
Der Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2012 für den Finanzhaushalt wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Schulleiterin Schack erläutert, dass zusätzlich Mittel für ein neues Lernkonzept benötigt wer-
den. Es soll eine Bibliothek geschaffen werden. Hierfür müssen Bücher für ca. 1.500 € be-
schafft werden und weitere 1.500 € werden für die Herstellung des Raumes benötigt. Frau 
Kahl begrüßt das neue Lernkonzept und schlägt vor, insgesamt 2.500 € für die Maßnahme 
bereit zu stellen.  
 



Als Empfehlung an den Finanzausschuss und an die Gemeindevertretung ergeht folgender  
Beschluss: 
 
Für das Haushaltsjahr 2012 sollen für die Beschaffung von Büchern für die Schülerbibliothek 
Mittel in Höhe von 1.500 € sowie für die Herstellung des Raumes Mittel in Höhe von 1.000 € 
im Haushalt bereitgestellt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Auf Nachfrage von Frau Kahl erklärt Schulleiterin Schack, dass für das nächste Jahr bereits 
15 Anmeldungen vorliegen. Davon kommen 14 Kinder aus Oelixdorf. 
 
 

c) Erweiterung des Betreuungsangebot Kindergarten Unter den Linden 
 
Herr Heinecker erläutert, dass im Kindergarten St. Martin momentan fünf U3-Kinder betreut 
werden. Im Kindergarten Unter den Linden werden die drei bis sechsjährigen Kinder betreut. 
Die Betreuungszeiten müssen flexibler gestaltet werden, da viele Eltern ihre Kinder in aus-
wärtigen Kindergärten betreuen lassen, weil die Betreuungszeit im Kindergarten Unter den 
Linden nicht ausreichend ist. Es sollte über eine Betreuung von 8.00 – 17.00 Uhr nachge-
dacht werden. Momentan wird eine Betreuung von 8.00 – 13.00 Uhr angeboten. Die Erweite-
rung des Betreuungsangebots soll ab dem kommenden Kindergartenjahr umgesetzt werden. 
Es würden Mehrkosten in Höhe von ca. 23.000 € jährlich entstehen. Für das Jahr 2012 wäre 
anteilig mit Mehrkosten von ca. 9.000 € zu rechnen.  
 
Als Empfehlung an den Finanzausschuss und an die Gemeindevertretung ergeht folgender  
Beschluss: 
 
Für den Haushalt 2012 sind zusätzliche Mittel in Höhe von 9.000 € einzuplanen, sodass ins-
gesamt eine Summe von 113.000 € zur Verfügung steht. Ab dem Haushaltsjahr 2013 sind 
Mittel in Höhe von 123.000 € einzuplanen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

d) Zuschussantrag des Fördervereins Grundschule Oelixdorf 
 
Fördervereinsvorsitzende Wilhelm erläutert, dass die Landesmittel gekürzt wurden, sodass 
die Ausgaben nicht mehr gedeckt werden können. Für das Haushaltsjahr 2012 wird daher 
ein gemeindlicher Zuschuss in Höhe von 3.400 € benötigt.  
 
Frau Wilhelm teilt mit, dass eine Umfrage bzgl. des Betreuungsangebotes durchgeführt wur-
de. Hiernach ist das jetzige Betreuungsangebot ausreichend. Der Förderverein wäre jeder-
zeit bereit, das Angebot zu erweitern. 
 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender Beschluss als Empfehlung an den Finanzaus-
schuss und der Gemeindevertretung:  
 
Im Haushalt 2012 sind Mittel in Höhe von 3.400 € zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Bürgermeister Heuberger bedankt sich beim Förderverein für den stetigen Einsatz und die 
geleistete Arbeit. 
 
 



e) sonstiges 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor. 
 
 
Pkt. 5: Seniorenweihnachtsfeier 2011 
 
Vorsitzende Albrecht teilt mit, dass die diesjährige Seniorenweihnachtsfeier am 04.12. statt-
findet. Die Einladungen wurden bereits verschickt. Der Ablauf der Weihnachtsfeier wird in 
der herkömmlichen Art und Weise stattfinden. Das Schmücken und Eindecken wird ab  
10.00 Uhr beginnen. Die Vorsitzende hofft hierfür auf viele Helfer. 
 
 
Pkt. 6: Mitteilungen und Anfragen 
 
- Herr Pulmer teilt mit, dass in der Chaussee - Kurve zur Unterstraße - eine Absenkung im 

Asphalt aufgetreten ist. 
 
- Bürgermeister Heuberger lädt Schulleiterin Schack und Herrn Heinecker herzlich zur 

Weihnachtsfeier ein. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 21.07 Uhr. 


